



Voici l'Avent !

Pour nous, chrétiens, l'année ne commence pas le 1er janvier mais le premier dimanche de l'Avent. Ce temps liturgique ne nous prépare pas seulement à Noël. Il est le temps où, résolument, nous attendons la venue du Seigneur, nous espérons son retour. Devant nous quatre semaines pour (re)devenir, inlassablement, des veilleurs. Veilleurs de Dieu et donc veilleurs d'humanité, puisque nous nous apprêtons à célébrer le mystère bouleversant de la venue de Dieu. Pour beaucoup d'entre nous, ces semaines marquent une effervescence. Pour d'autres, elles sont un moment où la solitude est plus vive et où les incertitudes du lendemain pèsent plus lourd, dans la précarité. La venue du Seigneur prend ces chemins pour les ouvrir à la clarté et à une espérance plus forte que les ténèbres. Dans la nuit de Noël, en effet, nous entendons le chant des anges annonçant aux bergers le resplendissement de la gloire de Dieu, qui trace un chemin de paix au milieu des hommes et dans leur cœur. Les bergers sont la belle et humble figure de ce que nous sommes : croyants et donc veilleurs, en attente de la visite et de la rencontre de notre Dieu. Voici devant nous des jours précieux pour travailler, nous aussi, à cette clarté, à cette paix et à cette espérance pour tout homme. Dieu se fait homme, et notre vie en est transformée.

1er dimanche, les lectures ressemblaient à une parole pour un temps de crise, laissant cependant entrevoir une espérance semblable à un rayon de soleil au cœur de la tempête. Un monde s'en va et un autre monde arrive. Les signes du changement sont donnés. Il faut les accueillir et les comprendre. Il nous est dit : « Restez fidèles et éveillés en tout temps ! ».

2e dimanche, la parole de Dieu est adressée à Jean, fils de Zacharie, dans le désert. La parole qui résonne alors le met en marche. Aucune situation n'empêche Dieu de nous parler. Sommes nous dispersés intérieurement, séparés de nos frères isolés? En train d'errer dans un désert de sens, assoiffés et affamés ? C'est là que surgit la vocation du prophète, à la charnière entre la situation de crise et la parole de Dieu. Le prophète a la capacité de deviner le monde nouveau qui est en train de naître. Il voit, il entend, il reçoit. Il se met à parler dans le désert. Et qu'annonce-t-il ? Des ravins comblés, des collines abaissées... Comme un grand travail de restauration mené par Dieu, qui travaille dur pour nous exprimer sa sollicitude et son amour. N'ayons donc pas peur des espaces vides de nos vies. Le désert laisse un espace au désir.

3e dimanche, Que vient faire Jean-Baptiste dans le décor de ce dimanche de la joie ? Il n'est pas un personnage très amusant. Il n'a que le mot « conversion » à la bouche. Et les images qu'ils manient sont plutôt inquiétantes : la pelle à vanner et le feu qui ne s'éteint pas. Mais au moins, il ne demande pas l'impossible aux foules qui veulent savoir comment se convertir concrètement. Puis, Jean Baptiste ouvre le chemin de la joie. Il pointe son doigt vers celui qui est plus grand que lui. Il annonce au peuple la Bonne Nouvelle.

4e dimanche, « Heureuse, celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur. » Le cri qui jaillit du cœur d'Elisabeth dit la couleur de ce dernier dimanche de l'Avent. Marie est celle qui s'est livrée, corps et âme, à l'agir de la parole de Dieu : « Qu'il me soit fait selon ta parole. » Seul le Seigneur Jésus, désormais pourra dire en toute vérité :

« Me voici, mon Dieu, je suis venu pour faire ta volonté. »

Le peuple d'Israël a souvent répondu : « Tout ce que le Seigneur a dit, nous le mettrons en pratique » mais sans y parvenir. Jésus, fils d'Israël, réalise cette promesse. Il ne s'agit plus pour nous de promettre que nous ferons ce que Dieu dit. Il s'agit d'en demander la grâce en nous laissant unir à Jésus, qui a remporté la victoire sur le péché et sur la mort en faisant absolument la volonté du Père. La bénédiction d'Élisabeth, devant la Mère de son Seigneur venu jusqu'à elle dit la manière dont désormais il nous faut accueillir l'œuvre de Dieu. Laissant Jésus être l'unique à dire en vérité qu'il fait la volonté du Père, et à la faire, il nous faut, à l'imitation de Marie, entrer plus avant dans la foi et demander que se réalise en nous, par Jésus, avec lui et en lui, l'avènement de la parole de Dieu. **Bel Avent et joyeuses fêtes de Noël à toutes et tous !**

Anne-Lise, membre de l'équipe pastorale

CÉLÉBRATIONS

CHORALES D'ENFANTS POUR LES MESSES DE NOËL

Messe de Noël en l'église Sainte-Croix :

Répétitions les samedis dès le 9 novembre de 10h30 à 12h au centre paroissial Ste-Croix.

Participation à la messe de Noël des familles **mardi 24 décembre à 17h**

Renseignements : Sabine Schemel - 079 771 73 69 ou Martha Herrera - 079 422 69 14

Messe de Noël en l'église Saint-Sylvestre de Compsières :

Une répétition le samedi 21 décembre à Troinex de 14h à 14h45

Participation à la messe de Noël des familles **mardi 24 décembre à 17h** à l'église St-Sylvestre de Compsières.

(Répétition à 16h) Renseignements : Laurence Faulkner-Sciboz - 079 257 70 42



8 DÉCEMBRE - IMMACULÉE CONCEPTION - MERCI MARIE !!

LUNDI 9 DÉCEMBRE à 8h30 à la chapelle de la Providenza



PROCHAINE MESSE DES FAMILLES

>> SAMEDI 14 DÉCEMBRE 2024

18h : Messe de la catéchèse familiale à l'église de Troinex

NATIVITÉ DE NOTRE SEIGNEUR

DIMANCHE 24 DÉCEMBRE

> Messes de Noël des familles >> 17h à Compsières et 17h à Sainte-Claire

> Messes de la nuit de Noël >> 22h30 à Veyrier et minuit à Sainte-Claire

Messe de la nuit à Veyrier précédée d'une veillée musicale à 22h15 avec le concours d'un organiste, d'un violoniste et de la chorale.

MERCREDI 25 DÉCEMBRE

> Messe du jour de Noël >> 9h à Ste-Claire, 10h à Troinex et 11h au centre paroissial Sainte-Croix



RÉVEILLON AUTREMENT

MARDI 31 DÉCEMBRE à la salle paroissiale Sainte-Croix

Venez fêter la nouvelle année autrement avec des amis de la communauté.

> Dès 18h30 : Soirée du nouvel an, repas festif et animations à la salle paroissiale Sainte-Croix.

> 23h30 : Messe en l'église Sainte-Claire : l'occasion de rendre grâce pour l'année écoulée et confier cette nouvelle année qui commence. **Afin de faciliter notre organisation, inscription préférable mais non obligatoire sur upca.ch**

Un covoiturage sera organisé depuis le Salève - Contacter Isabelle Hirt : 079 751 28 23



SEMAINE DE PRIÈRE POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS

>> DIMANCHE 19 JANVIER 2025

10h : Célébration oecuménique des chrétiens à l'église arménienne de Troinex

10h : Célébration oecuménique des chrétiens au temple de Carouge

>> MERCREDI 22 JANVIER 2025

18h30 à l'Eglise Evangélique Libre de Genève - (EELG) - Temps de prière et d'échange autour d'un texte biblique.

En lien avec la semaine de prière pour l'unité des chrétiens, le Bureau oecuménique de Carouge vous invite à participer à **deux visites d'une église et d'un temple** pour les enfants de la catéchèse et toutes les personnes intéressées. **Le 7 janvier de 12h à 13h** : visite de l'église **Sainte-Claire ANNULÉ**. Le Père Philippe Schönenberger nous présentera les objets liturgiques. **Le 14 janvier, de 12h à 13h** ce sera la pasteur Carolina Costa qui nous présentera le **temple protestant de Carouge**.



FERMETURE DES SECRÉTARIATS PENDANT LES VACANCES

> Les secrétariats seront fermés du lundi 23 décembre 2024 au vendredi 3 janvier 2025 inclus.



ACTIVITÉS

GROUPE DES JEUNES - KEPHAS (18-30 ans) - échanges, discussions, partages

Prochaine rencontre le 11 déc à 19h à la salle paroissiale Ste-Croix sur les thèmes suivants : Comment préparez Noël ?

MARCHÉ DE NOËL À CAROUGE

SAMEDI 14 DÉCEMBRE :

- > Spectacle des Théopopettes au marché de Noël à 15h au temple protestant de Carouge.
- Le Bureau œcuménique de Carouge (BOC) invite tous les enfants de nos différentes églises à un spectacle gratuit, autour de Noël, avec les Théopopettes.
- > Chants de Noël sur le parvis du temple de Carouge



LECTIO DIVINA- TEMPS DE LECTURE PRIANTE DES ÉCRITURES

À la cure Sainte-Croix (rue du Collège 22, Carouge) le jeudi 9 janvier, 6 février, 13 mars, 3 avril, 1er mai et 5 juin de 17h à 18h

PROCHAINE SÉANCE DU CINÉCLUB AU CENTRE PAROISSIAL STE-CROIX

La prochaine séance aura lieu le **vendredi 10 janvier**. Au programme : **Fried Green Tomatoes**
Pour les jeunes de 12 à 15 ans. Un vendredi par mois de 18h30 à 22h au centre paroissial Sainte-Croix.
Les jeunes viennent avec leur pique-nique.



FÊTE DE LA SAINT-FRANÇOIS À TROINEX – 25 JANVIER 2025

Chères toutes, Chers tous,

En 2024 la fête de la St. François à la salle paroissiale de Troinex avait connu une petite révolution ! Le succès ayant été de la partie la formule repas pour toutes et tous est renouvelée. Après la messe de 18h du **samedi 25 janvier 2025**, un apéritif sera offert vers 19h, puis on passera à table pour un repas sur inscription. Le nombre de convives étant limité, vu la place disponible, les inscriptions retenues se feront par ordre d'arrivée au secrétariat.

Le menu demeure un mystère à ce jour, mais nous y travaillons.

Réservez donc d'ores et déjà cette soirée du samedi 25 janvier prochain dont les inscriptions sont ouvertes auprès de notre secrétaire Karine (tél. 022 784 31 03, courriel troinex@cath-ge.ch, adresse ch. Emile Dusonchet 4, 1256 Troinex). Dernier délai le 17 janvier 2025, inscription en nos mains.

Le prix raisonnable du repas, boissons en sus, vise à soutenir la paroisse dans ses activités. Un bar sera par ailleurs à votre disposition. Le paiement de CHF 40.- par personne sera encaissé préalablement au secrétariat ou sur place le 25.01.2025, TWINT possible. Merci de faire l'appoint.

Nous nous réjouissons de vous voir nombreux, paroissiens de Troinex mais aussi des quatre autres paroisses de l'UP. Avec nos amicales salutations.

Stéphane Esposito, Président du Conseil de Paroisse - Troinex



CONCERTS DANS NOS ÉGLISES



LES MUSICALES DE COMPESIÈRES - ÉGLISE DE COMPESIÈRES

> SAMEDI 14 DÉCEMBRE à 20h

Ensemble Microcosme
L. van Beethoven

> DIMANCHE 15 DÉCEMBRE à 17h

Ensemble Vocal et Instrumental La Fontana Cantabile
J.S. Bach

plus d'infos sur www.musicalesdecompesieres.ch

RETOUR SUR LES DERNIERS ÉVÉNEMENTS

CATÉCHÈSE FAMILIALE

>> RETOUR EN IMAGES SUR LE 2^{ème} TEMPS FORT - Les Béatitudes

Le deuxième temps fort de la catéchèse familiale a réuni samedi 9 novembre une centaine d'enfants, adolescents, confirmands et parents autour du thème des Béatitudes. La visée de cette catéchèse n'était pas de faire mémoriser aux enfants les Béatitudes mais de découvrir leurs significations et à quelles expériences vécues l'une ou l'autre d'entre elle pouvait leur faire penser.

À la grande question : « Qu'est-ce qui nous rend heureux ? » et son pendant « Qu'est-ce qui nous rend malheureux ? » les enfants ont étonné, comme toujours, la vingtaine de parents qui animaient les ateliers de caté. Les notions d'humilité, de partage, de miséricorde, d'empathie sont bien plus assimilées qu'on ne l'imagine.

Et de le constater, c'est un vrai bonheur.

L'analyse du Sermon sur la montagne de Fra Angelico a servi de vecteur de réflexion pour les enfants durant les ateliers. Puis l'analyse d'une autre fresque de Fra Angelico, La Transfiguration, a été présentée aux parents lors du Temps en famille qui précède la messe. Ceci, histoire d'aiguiser le regard des enfants au style du même artiste et de développer leur intérêt pour l'art sacré.

La messe des familles « les Béatitudes dans le sillage de la Toussaint » a fait église comble à 18h à Troinex. Nous y avons vécu des moments de grâce, notamment en écoutant l'abbé Xavier Lingg, 91 ans, chanter d'une voix claire l'Évangile a capella, accompagné entre chaque Béatitude par la musicienne Anne-Claire Rivollet et l'assemblée qui reprenait « Bienheureux ! Bienheureux ! » L'abbé était entouré par des enfants portant une étole blanche et des palmes à la main. Tableau qui évoquait la lecture d'un extrait de l'Apocalypse lue à plusieurs voix (parents, enfants et prêtre) avant l'Évangile. À mentionner également : les joies et les peines des enfants, rédigées pendant l'après-midi, déposées aux pieds de Jésus pendant l'offertoire ; l'émouvante chorale des petits ; et le sérieux des premiers communiantes autour de l'autel pendant la prière eucharistique.

Des visages heureux, des enfants et des parents impliqués, des compétences croisées qui se mobilisent dans le même objectif, faire résonner l'Évangile : c'est un vrai bonheur.

Laurence Faulkner-Sciboz, responsable de la catéchèse



MESSE EN FAMILLE DU 1^{ER} DIMANCHE DE L'AVEINT



Confection de couronnes de l'Avent en famille.

Un moment de joie pour toutes les générations !

Crédits photos Martha Herrera et Floriane Gamiette



Remise des Bibles aux enfants qui préparent la première communion pendant la messe et bénédiction des enfants et des catéchistes.

PRATIQUE

ÉQUIPE PASTORALE

Père Philippe Schönenberger - curé modérateur

Père Jean-Marc Lacreuze

Mme Martha Herrera - 079 422 69 14

Mme Anne-Lise Kohli - 078 773 82 93

Mme Laurence Faulkner-Sciboz - 079 257 70 42

(responsable catéchèse)

SECRETARIATS

Carouge-Acacias : Mme Caroline Fabre

Rue du collège 22 - 1227 Carouge GE

LU - MA - JE - VE | 9h00 - 14h00

☎ 022 342 27 68 | info@upca.ch

Veyrier, Troinex, Compesières : Mme Karine Stachelscheid

Chemin Emile-Dusonchet 4 - 1256 Troinex

LU - MA | 9h - 12h30 / 13h30 - 17h et ME | 8h00 - 12h00

☎ 022 784 31 03 | troinex@cath-ge.ch

LIEUX DE CULTE / PAROISSES

1227 CAROUGE / SAINTE-CROIX

Église : place du Marché

IBAN CH37 0900 0000 1200 1699 8

Sacristie / conciergerie :

Mme Marte Nrejaj - 079 466 07 23

1227 LES ACACIAS / SAINTE-CLAIRE

Église et chapelle : 15, rue du Grand-Bureau

IBAN CH29 0900 0000 1201 2995 3

Sacristie / conciergerie :

Mme Sylvia Ziörjen - 078 641 71 67

1255 VEYRIER / SAINT-MAURICE

Église : place de l'Église 13

IBAN CH90 0900 0000 1201 3040 7

1256 TROINEX / SAINTE MARIE MADELEINE

Église : Chemin Emile-Dusonchet 4

IBAN CH08 8080 8003 3328 1985 6 / Nouveau numéro

1257 CROIX DE ROZON / COMPESIÈRES-ST-SYLVESTRE

Église : Rte de Saconnex d'Arve 300

IBAN CH 36 8080 8009 3392 7624 4

HORAIRES DES MESSES DANS NOS EMS

> **Drize** : Messe le 6 et Cél. œcuménique le 18 décembre à 15h30

> **Chataigniers** : 10h30 : Messe le 7 et Célébration œcuménique le 23 décembre

> **Vessy** : 15h : Parole et communion le 13 et Cél. œcuménique le 20 décembre

> **La Providence** : 10h30 : Adoration le 5, Messe le 8 et Célébration œcuménique le 19 décembre

> **Les Pervenches** : Cél. œcuménique le 17 décembre à 10h

Pour toute demande concernant
un BAPTÊME,
l'inscription à la CATÉCHÈSE,
la célébration d'un MARIAGE,
rendez-vous sur notre site internet :

> **UPCA.CH** <

HORAIRES DES MESSES DANS NOS PAROISSES

 Adoration
confession  Chapelet  Adoration
de 8h à 19h
à la chapelle

	LUNDI	MARDI	MERCREDI	JEUDI	VENDREDI	SAMEDI	DIMANCHE
STE-CROIX Carouge	8h  8h30 messe Chapelle de la Provvidenza	8h  18h30 messe Chapelle de la Provvidenza	8h  8h30 messe Chapelle de la Provvidenza	8h  18h30 messe Chapelle de la Provvidenza	8h  12h15 messe Chapelle de la Provvidenza	10h  11h30 messe Chapelle de la Provvidenza	11h messe dominicale Salle paroissiale 32A rue Jacques Dalphin
STE-CLAIRE Gd-Bureau 15 Acacias		8h30  9h messe chapelle				18 h Messe En remplacement de la messe de 18h à Ste-Croix	9h messe dominicale 
ST-MAURICE Place de l'Église 13 Veyrier					8h30 Messe 		10h messe le 1er, 15 et 29 décembre et 5 janvier
STE-M-MADELEINE Emile-Dusonchet 4 Troinex		9h "prière et partage" le mardi 3 décembre et 7 janvier 19h30 à la cure 				18h messe dominicale	
ST-SYLVESTRE Saconnex d'Arve 300 Croix de Rozon							10h messe le 8 et 22 décembre et 12 janvier